



www.sainte-catherine.org

ACCUEIL MAISON PAROISSIALE

Le matin
du mardi au samedi
de 9 h 30 à 11 h 30
L'après-midi
du mardi au vendredi
de 14 h 30 à 17 h 00

Maison Paroissiale
50, rue des renards à Nantes
02 55 11 40 12
paroisse@sainte-catherine.org

HORAIRES DES MESSES

LE WEEK-END
(sauf exceptions,
voir p.4)

Samedi
18 h 30 à St Dominique

Dimanche
10 h 00 à St François d'Assise
11 h 00 à Notre-Dame de Lourdes

EN SEMAINE

Mardi à St François d'Assise 19 h
Mercredi à St Dominique 9 h
Jeudi à Notre-Dame de Lourdes
Laudes à 8 h 45 et messe à 9 h
Vendredi à St François d'Assise
Laudes à 8 h 45 et messe à 9 h
Samedi à Notre-Dame de Lourdes
Adoration Eucharistique et
sacrement du pardon à 10 h,
messe à 11 h 30

Aider à « bien » mourir.

Une loi va prochainement être votée en France pour organiser et définir les conditions d'une « aide à mourir ».

Il est vrai que la mort est un moment grave de l'existence où chacun a besoin du soutien de son entourage. Mais aider à bien mourir, ce n'est pas donner la mort.

Aider à bien mourir et à « bien vivre la mort », c'est mettre en œuvre jusqu'au bout une vraie et réelle fraternité. C'est faire en sorte, concrètement, que les soignants puissent soigner correctement dans les meilleures conditions possibles. C'est développer sur tout le territoire national les soins palliatifs pour accompagner et soutenir fraternellement jusqu'au dernier souffle ceux qui vont mourir et leurs familles. C'est accueillir et méditer la manière dont les grands auteurs, les Saints et les sages ont traversé la fin de leur vie sur la terre. C'est respecter la création tout entière dont l'homme est le centre, le sommet, le gérant et dont l'histoire est une histoire toujours digne et sacrée. C'est prendre le temps de réfléchir sur ce qu'est la dignité humaine, comme le pape nous y invite dans un document qui est paru le 8 avril : Dignitas infinita.

Notre communauté paroissiale, comme toute l'Eglise et comme toute la société, est impliquée et concernée par ce débat essentiel dont les médias se feront l'écho durant les mois à venir. Puisque nous sommes des frères et sœurs en Christ, chacun de nous peut être la personne qui tient la main de celui qui va mourir. Puisque nous croyons à l'évangile de la Vie, notre paroisse peut, de plus en plus, être un lieu où l'on prie avec et pour les plus fragiles d'entre nous, comme nous l'avons fait le samedi 20 avril lors de la célébration du Sacrement de l'Onction des malades à St Dominique.

Benoît Luquiau curé de la paroisse

Alain Gueydier,
diacre chargé du Service Evangélique des Malades.

Une page se tourne...

Voici 11 ans que Françoise Cau fait la mise en page des bulletins paroissiaux. Elle laisse la place à une autre personne. Merci pour ce patient travail réalisé chaque mois, avec peu ou beaucoup d'articles et des photos. Merci également à Jacqueline Ducoin qui est décédée brutalement et qui était très active dans la distribution du bulletin.

RETOUR EN IMAGES



Veillée Pascale



soirée
"Bol de
soupe"



Pèlerinage
au Mont Saint Michel

journée de l'alliance



NOS JOIES, NOS PEINES

Nous ont quittés :

Olivier ARZEL, Clarisse RANNOU,
Maria-Arlette MENDES-RODRIGUES,
Jacqueline DUCOIN, Michelle BERTHO,
Paul VIEILLY, Jean-Luc SILLOUX.

Ont reçu le sacrement du Baptême

Svetlana MOVSESYAN,
Veronika SAGHATELYAN,
Éléonor LEMAITRE, Maëlys MODIDA



messe unique animée
par les étudiants



« Dans la communauté de l'Emmanuel nous sommes de pauvres types » aimait à répéter Pierre Goursat fondateur de la communauté de l'Emmanuel. De fait, la communauté, née dans les années 1970, est composée de personnes tout à fait ordinaires. Leur cheminement naît d'une rencontre personnelle avec le Christ qui suscite en eux le désir de marcher avec lui sur le chemin de la sainteté, conduits par l'Esprit Saint. De cette rencontre, ils ont reçu un appel à avancer ensemble, en se recevant comme frères et sœurs, dans la communion des états de vie, qu'ils soient célibataires, mariés, prêtres ou consacré(e)s. Membres de la communauté de l'Emmanuel, nous nous retrouvons 1 soir par semaine en maisonnée, un WE par mois et une semaine par an durant laquelle chacun est appelé à se mettre au service des sessions pour tous que la communauté organise à Paray-le-Monial ou à l'Île Bouchard.

Les membres de la communauté de l'Emmanuel sont appelés à être témoins de la miséricorde qui jaillit du cœur transpercé du Christ, selon le message de Paray-le-Monial : « Voici ce cœur qui a tant aimé les hommes ». La présence de tous les états de vie est essentielle tant pour l'évangélisation que pour la sanctification de ses membres. C'est un don de Dieu de pouvoir répondre ensemble et dans l'Eglise à son appel, à l'écoute de l'Esprit-Saint, dans l'adoration, la charité fraternelle et la louange. A la suite de l'Emmanuel,

« Dieu avec nous » les membres de la communauté vivent là où Dieu les a placés, dans leur cadre familial, professionnel et social. Ainsi placés au cœur du monde, ils désirent vivre au quotidien en témoins authentiques du Christ, dans le monde sans être « du monde » (Jn 17,14).

Nous sommes membres de la communauté de l'Emmanuel depuis 17 ans. Nous avons connu la communauté lors de notre préparation au mariage, puis à travers la participation à un groupe de prière ou encore en participant aux sessions à Paray-Le-Monial ou à l'Île Bouchard.

Notre appel a pris ses racines dans la découverte de la vie fraternelle, dans nos pauvretés ainsi que dans la joie de se mettre au service des différentes missions de la communauté. Appelés à prendre quotidiennement un temps de louange, un long temps de prière chaque jour et à participer à la messe si possible chaque jour de la semaine.

Nous constatons régulièrement que malgré nos bonnes intentions et notre volonté nous sommes de bien pauvres types et que bien souvent nous n'y arrivons pas. Mais la grâce des frères qui nous sont donnés nous aide à grandir, à progresser dans notre vie communautaire et plus largement dans notre vie spirituelle. Depuis notre engagement, nous nous sommes, avec joie, mis au service de différentes missions (animation de camps pour les ados, animation de parcours pour couples, organisation de missions d'évangélisation, responsables de sessions de vacances spirituelles en famille à l'Île Bouchard pendant plusieurs années et depuis 2 ans à Paray le Monial comme responsables de session). Même si nous ne nous en sentons pas capables, le Seigneur nous rend capables dès lors que nous nous appuyons sur des frères et que nous nous mettons à l'écoute de l'Esprit Saint. À travers ces missions, nous sommes émerveillés de voir le Seigneur à l'œuvre pour toucher les cœurs.

« C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les autres qu'ils reconnaîtront que vous êtes mes disciples » (Jn 13, 35), c'est avec ce verset dans le cœur que nous préparons, avec notre équipe, la session de Paray le Monial de début août, certains que ce que nous vivons au sein de notre équipe rejaillira sur la session. Nous confions à votre prière cette préparation.

Aurore et Xavier Pouvreau

J'étais en prison et vous êtes venus me voir



« L'aumônerie catholique des prisons a pour mission d'être une présence d'Eglise auprès des personnes incarcérées. Sa mission s'inscrit dans le message biblique. Elle ne nie pas les difficiles problèmes que posent les prisons et les trop nombreuses personnes victimes de la délinquance. Mais elle s'appuie sur l'idée que toute personne humaine doit avoir devant elle un avenir possible. » « J'étais en prison et vous êtes venus me voir » (Mt 25, 36).

A mon arrivée sur la paroisse, la pastorale des prisons m'a appelé : « Loïc, nous cherchons des prêtres pour être présent aux célébrations à la maison d'arrêt. Nous avons pensé à toi » A vrai dire, je ne savais pas quoi répondre comme tout appel dans un premier temps.

Qu'est ce que je peux apporter dans ce lieu pour moi inconnu ? Aujourd'hui, je vis une expérience particulière dans mon ministère et je rends grâce pour cette expérience. Chaque célébration rassemble ces personnes, de toutes générations. Ils viennent vivre un moment « religieux ». Car la plupart d'entre eux vivent ce moment de prière, participe aux lectures, à chaque prière nous allumons un bâton d'encens et ils demandent souvent un chapelet, ou prendre le « Prions en Eglise » du mois.

Personnellement, j'essaie de vivre un dialogue avec eux après l'Évangile ; un temps où chacun peut s'exprimer sur une phrase de l'Évangile. Ces échanges abordent souvent le thème de la justice, l'autorité, le vivre ensemble, la Foi, « la vie autrement après ». Un moment où l'accueil se vit dans la confiance. Cette phrase de l'Évangile prend alors tout son sens : « J'étais en prison et vous êtes venus me voir »

Père Loïc RETAILLEAU

À VENIR



La joie de servir !

Matinée pour Dieu

Dimanche 2 juin de 9h30 à 15h
à l'Église St François d'Assise

A l'occasion du 60ème anniversaire du rétablissement du diaconat permanent, nous vous invitons à échanger autour du « service » dans chacune de nos vies :

*Pourquoi servir ? Où servir ? Qui servir ?
Quelle(s) joie(s) à servir ?*

9h30 : Café d'accueil
9h45 : Témoignages / Partage
11h00 : Eucharistie
12h30 : Pique-nique fraternel



Vous êtes attendus !

Bruno Boulay, Jean-Luc Boulvert,
Robert Grenier et Alain Gueydier
(diacres de la paroisse)

Veillée chants

Le groupe Ichtus proposera une veillée
"Chants à l'Esprit"
le vendredi 31 mai à 20h30
à l'église st Dominique,
au profit des écoliers du Bénin
(jumelage de la paroisse).



MAI

Vendredi 3

Prière d'intercession ouverte à tous.
18h à 18h30 Chapelle St François d'Assise

Dimanche 5

Messe unique 11h à St Dominique
avec la participation de Eglise Verte

Sortie pèlerinage des étudiants et jeunes pros à Pontchâteau

Mercredi 8

Messe pour la paix
10h à l'église ND de Lourdes

Mercredi 15

Adoration louange
20h30 à Notre-Dame de Lourdes

Vendredi 24

Pizza'Spi
19h à St François d'Assise

Frat-Lycée

19h30 à St Dominique

Samedi 25

Ménage à St François d'Assise
entre 9h et 12h

Mercredi 29

Goûter des Servants d'autel et bilan de fin d'année à 17h à St François d'Assise

Vendredi 31

Veillée "Chants à l'Esprit" avec Ichtus
20h30 à l'église st Dominique

Infos sur les questions matérielles

On vous l'avait annoncé : le coût de l'énergie a fortement augmenté en 2023. Mais nous avons dû aussi faire intervenir quelques artisans pour les églises ou les salles paroissiales, ce qui coûte cher. A l'arrivée l'excédent paroissial est donc moins important en 2023 (+ 5 145€) qu'en 2022 (+ 10 660€).

Mais notre paroisse connaît une activité plus grande, avec des offrandes en augmentation de + 7% (56 607€) ainsi que les quêtes avec + 15% (41 600€). Merci pour votre générosité, et votre dynamisme : chaque semaine il y a entre 15 et 20 utilisations des églises, et des salles paroissiales souvent demandées.

Nos remerciements vont à tous les bénévoles qui entretiennent et embellissent les églises et les bâtiments paroissiaux. Par leur dévouement ils allègent les charges de la paroisse et surtout montrent leur attachement à notre communauté chargée d'annoncer la Bonne Nouvelle dans les quartiers Nord de Nantes.

A ce sujet, nous recherchons des bénévoles disponibles pour tondre la pelouse du jardin derrière l'église St François ; nous sommes contents de l'utiliser pour nos pique-niques paroissiaux, et il serait dommage d'avoir à payer une entreprise pour faire ce travail.

Pendant cette année 2023 il y a donc des achats et des dépenses que nous avons remises à plus tard, pour garder un résultat positif. Merci également à ceux qui ont fait des dons pour les JMJ.

Concernant les investissements, avec l'accord du diocèse les chéneaux Ouest de l'église ND de Lourdes doivent être refaits bientôt nous l'espérons ; la croix du calvaire de la grotte doit également être refaite ; enfin les extérieurs de l'église St Dominique vont être remis en état (cela n'a pas été fait depuis 60 ans).

Vous avez reçu les enveloppes du denier, nous vous sommes reconnaissants pour vos efforts. Il n'y a pas de petites participations, tout don est utile. Encore merci.

Le conseil Économique de la Paroisse

Intentions de messes pour mai 2024

Mercredi 1 mai Saint Dominique	9 h 00	Dominique PETIT Louise CHAMPARÉ Marie-Yvonne LOTODÉ
Judi 2 mai Notre-Dame de Lourdes	9 h 00	Roger MICHEL Augustine CARPENTIER Daniel BIZET
Vendredi 3 mai Saint François d'Assise	9 h 00	Annie LANDRY Vivants et défunts familles CORTEY-DREILLARD
Samedi 4 mai Notre-Dame de Lourdes	11 h 30	Paulette ÉON André BRACHU Jean LEROUX Joseph JOCHAUD
6^{ème} Dim Pâques Dimanche 5 mai Saint Dominique	11 h 00	Marie-Adèle PINEL et son fils Bernard Bernard PLESSALA Luc PERROCHEAU
Mardi 7 mai Saint François d'Assise	19 h 00	Daniel BERLAUD Famille CRÉTÉ HALLIER Agnès BABU
Mercredi 8 mai Notre-Dame de Lourdes	10 h 00	Robert BUTON Viviane BILLARD et parents défunts
Ascension Judi 9 mai Saint François d'Assise	10 h 00	Une intention particulière Madeleine MICHENOT et la famille BERTRAIS Pierric PERNOT Bernadette MANCEAU
Ascension Judi 9 mai Notre-Dame de Lourdes	11 h 00	Yvette AUBIN Marguerite JOUYS René CADIET
Vendredi 10 mai Saint François d'Assise	9 h 00	Jacqueline REMOUÉ Sylvain VERLAC
Samedi 11 mai Notre-Dame de Lourdes	11 h 30	Thérèse ALBERT Jeanne RIVIÈRE
7^{ème} Dim Pâques Samedi 11 mai Saint Dominique	18 h 30	Familles BODIN-BATISTA-GRÉGOIRE et tous mes amis(es) Colette LE BIHOUX Evelyne CANY Yves BRIAND
7^{ème} Dim Pâques Dimanche 12 mai Saint François d'Assise	10 h 00	Jacqueline REMOUÉ Annie LANDRY Vivants et défunts familles GUIHARD-MARIAUD Etienne LAURENT
7^{ème} Dim Pâques Dimanche 12 mai Notre-Dame de Lourdes	11 h 00	Marie-Adèle PINEL et son fils Bernard Familles HAURAY-BODIN Michelle BERTHO Luc PERROCHEAU Jean et Marie-Thérèse DUPUIS leurs amis et les défunts de leurs amis
Mardi 14 mai Saint François d'Assise	19 h 00	Léa NOGIER Famille SOUBEN-PONTOIZEAU
Mercredi 15 mai Saint Dominique	9 h 00	Marie-Thérèse BERNARDEAU Claude JULIEN

OFFRANDE DE MESSE

(Imprimé à découper et à remettre avec votre paiement soit lors d'une célébration dominicale, soit lors d'une permanence d'accueil)
(Tarif 2024 : 18 € l'offrande de messe)

Nom et Prénom du donateur : _____ n° de téléphone impératif : _____

Nombre de messe(s) demandée(s) : ____ Montant du règlement : _____ Mode de règlement : _____ Espèces :

Chèque :

Intention demandée pour : _____

Date limite pour demander une intention de messe pour parution sur le bulletin de juin : 16 mai

Intentions de messes pour mai 2024

Jeudi 16 mai Notre-Dame de Lourdes	9 h 00	Suzette LE BÉE Cyrille MABIT
Vendredi 17 mai Saint François d'Assise	9 h 00	Etiennette DURAND Jacqueline ROGER
Samedi 18 mai Notre-Dame de Lourdes	11 h 30	Paulette ÉON Christina CHIRON
Pentecôte Samedi 18 mai Saint Dominique	18 h 30	Familles CHARPENTIER-RICORDEL Jean PLOTEAU Bernadette MANCEAU
Pentecôte Dimanche 19 mai Saint François d'Assise	10 h 00	Marie-Yvonne LOTODÉ Daniel BERLAUD Claude et Yannick BOSSÉ Yves BLÉTEAU
Pentecôte Dimanche 19 mai Notre-Dame de Lourdes	11 h 00	Marie-Adèle PINEL et son fils Bernard Aline ROUSSEL Monique JEAUNNEAU
Mardi 21 mai Saint François d'Assise	19 h 00	Roger GUIBERT
Mercredi 22 mai Saint Dominique	9 h 00	Viviane BILLARD et parents défunts Micheline LAINÉ
Jeudi 23 mai Notre-Dame de Lourdes	9 h 00	Paulette ÉON Thérèse IPCAR
Vendredi 24 mai Saint François d'Assise	9 h 00	Jean COLLIN et sa famille
Samedi 25 mai Notre-Dame de Lourdes	11 h 30	Jacqueline RENOUX Marthe PIVARD
Sainte Trinité Samedi 25 mai Saint Dominique	18 h 30	Marie-Yvonne LOTODÉ Yvette GABORIT Jean-Marc CRENO
Sainte Trinité Dimanche 26 mai Saint François d'Assise	10 h 00	Anne-Marie et Yves CHOUTEAU Intentions particulières Paule et Joseph LE MAUFF Andrée GUÉNEC
Sainte Trinité Dimanche 26 mai Notre-Dame de Lourdes	11 h 00	Marie-Adèle PINEL et son fils Bernard Francis HALET Jean-Paul DUCOIN
Mardi 28 mai Saint François d'Assise	19 h 00	Daniel BERLAUD Vivants et défunts familles CORTEY-DREILLARD
Mercredi 29 mai Saint Dominique	9 h 00	Françoise JAUMOILLÉ Joël LE MAREC
Jeudi 30 mai Notre-Dame de Lourdes	9 h 00	Olivier ARZEL Luc PERROCHEAU Yamina PIGRE
Vendredi 31 mai Saint François d'Assise	9 h 00	PLESSALA Bernard



-----OFFRANDE DE MESSE-----

EGLISE : (cocher la case de votre choix)

Notre-Dame de Lourdes

Saint Dominique

Saint François d'Assise

Indifférent

DATE (S)

Merci de préciser si la date vous est indifférente